

EL GRADUADOR

sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.		ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante.	6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos.	30 " trimestre.			
Fuera de España.	30 " "			

ALICANTE 21 DICIEMBRE 1878.

INSTRUCCION PRIMARIA.

ASPE.

La instruccion primaria llama constantemente nuestra atencion doquiera que la vemos levantarse regenerando á la humanidad y alumbrando con su divina luz la inteligencia de los hombres, porque reconocida su eficacia y necesidad absoluta para la cultura del pueblo, nadie duda que es la base primordial del bienestar moral y material de todo país.

Allí donde la instruccion se difunde entre todas las clases de la sociedad, sin distincion alguna, y no es patrimonio esclusivo de privilegiados círculos, vemos que prosperan mas los países, aumenta la riqueza pública, el ciudadano tiene mas conciencia de sus deberes y de sus derechos, ejerce estos con verdadero acierto y cumple aquellos con escrupulosa rectitud, no existen ni se toleran situaciones políticas refractarias á sus deseos, y se hace incompatible todo gobierno reaccionario ó enemigo del progreso. Los Estados-Unidos de América, Francia, Alemania, Bélgica é Inglaterra y otras naciones, son buen ejemplo de ello. En estos países todos leen y escriben, poseen libros, periódicos, cuanto se necesita para instruirse siquiera en los primeros elementos de la enseñanza pública, y se avergonzaria de no saber leer y escribir el individuo de cualquier sexo ó condicion que hubiera de confesarlo así ante sus conciudadanos y amigos.

Por algo se ha dicho que cada pueblo tiene lo que se merece, y si España tiene hoy un orden político y administrativo que sin duda no quieren la mayoría de sus hijos, débese no solo á su sér levantisco é impresionable, sino mas que á todo, á esa falta de verdadera y sólida reflexion é independendia de carácter que dá una buena enseñanza ó un perfecto conocimiento de las nociones mas indispensables que necesita el hombre para vivir dignamente y ser considerado en toda sociedad.

Impulsados por estas ideas, entusiastas admiradores de todo lo que tiende á esparcir la aduacion moral y política entre las masas populares, porque vemos que solo así obtiene cada lugar y cada país el gobierno y la felicidad que quiere, nos hemos apartado un tanto del objeto de nuestro artículo elevándonos á un órden superior de consideraciones que si coinciden ó son pertinentes tratándose de los hechos que vamos á exponer, harian un tanto prolijo nuestro trabajo al referirnos á la villa de Aspe, motivo hoy de nuestra atencion; pueblo esencialmente agrícola y demócrata de esta provincia, cuyos naturales disfrutan, merced á su general afision al estudio, esos benéficos resultados que ofrecen los pueblos instruidos no obstante la casi total desgracia

ó dura suerte en que viven otros muchos de nuestra desventurada patria.

Aspe, hemos dicho, es un pueblo demócrata; lo dice la significacion de su Ayuntamiento y del digno diputado provincial que lo representa, contra la voluntad, sin duda, de nuestros modernos conservadores.

Por eso, aunque solo cuenta unos 9.000 habitantes tiene un buen instituto de segunda enseñanza, varios establecimientos de primera en ambos sexos y no pocos centros particulares de instruccion elemental, que son la base de su tranquilidad y bienestar, segun vamos á exponer.

Por iniciativa de los Sres. Gumiel, secundados por todo el pueblo sin distincion, Aspe acaba de inaugurar á presencia del Sr. Inspector de instruccion pública de esta provincia, dos escuelas de adultos servidas con un desprendimiento é interés que les honra altamente, por los acreditados profesores D. José Calpena Vidal y D. Antonio Heradez, y ayudados en sus diarias tareas por el diputado provincial D. Luis Gumiel y su señor hermano D. Antonio, personas respetables, acomodadas y amantes de la instruccion del pueblo. Complace ver, nos dice un amigo, cómo acuden con tanto interés á esos nuevos centros ó escuelas lo mismo el niño de 10 años que sale del taller que el jornalero del campo, hombre de 40 ó 50 que al dejar el azadon para entregarse al descanso acuden presurosos y entusiastas á recibir la enseñanza diaria y gratuita que les brinda la filantropía de otros conciudadanos suyos, dignos de aplauso siquiera porque prefieren la vida activa y llena de cuidados, que siempre proporciona este género de empresas, á la comodidad y satisfacciones que les ofrece la desahogada posicion que disfrutan.

Y para que pueda formarse una idea del brillante éxito obtenido con la creacion de dichas escuelas, bastará decir que á la primera asisten 93 alumnos y 81 á la segunda, quedando inscritos mas de 100 en el Ayuntamiento por falta de local.

Además, la corporacion municipal sostiene en sus antiguas escuelas muy cerca de 400 niños de ambos sexos y hay en el pueblo 10 ó 12 maestros privados y entre estos algunos con título profesional, los cuales cuentan 15 ó mas discípulos cada uno.

Despues de esto, nadie extrañará que Aspe sea el pueblo mas afortunado de esta provincia y quizás de España, sin diputados cuneros ni ayuntamiento contrario á sus generales aspiraciones, realizándose en él el hecho singular en estos tiempos de reaccion, de que sea el único que tiene al frente de sus destinos magistrados ó procuradores que lo representen legítimamente, no obstante la voluntad poderosísima y casi siempre incontrastable del Gobierno.

Reciba tan dichoso é ilustrado pueblo la expresion de nuestras simpatías por su amor al estudio y á su independendia; imiten tan buen ejemplo otros pueblos y otros tantos hombres á quienes favorece la fortuna, y admitan los Sres. Gumiel y cuantas personas secundaron solícitas su feliz pensamiento, nuestro mas cumplido parabien por su filantropía en pró de la instruccion del pueblo que los vió nacer.

«La Provincia» de ayer, sin caudar acaso el alcance de sus palabras, ha escrito un suelto con honores de artículo, en el que acusa á «El Constitucional» de haber renunciado al crédito periodístico, le censura por las palabras de verdadero afecto que nos dirigió con motivo de la absolucion que ha merecido nuestro director del Juzgado de primera Instancia, y en cierto modo, parece que quiere hacer llegar tambien sus censuras á las regiones serenas donde se habla en nombre de la Ley.

Francamente lo decimos: despues de leide el suelto á que hacemos referencia, nos hemos quedado asombrados hasta el punto de dudar si era el colega ministerial el que daba á luz ese escrito donde haciendo protestas de satisfaccion y de alegría por el resultado de la causa, se increpa duramente sin embargo á «El Constitucional» por haber dado una prueba de compañerismo que apreciamos en mucho, le acusa de descender al agravio personal y al encono, y le advierte, ¡pásmanse los lectores! que con la publicacion de la sentencia que nos absuelve, se presenta al Sr. Rabaza desarmado ante la opinion pública.

¡Oh! si eso no es una burla manifiesta, será una ignorancia tan completa como no podríamos esperarla de un periódico que, en determinadas controversias ha dado pruebas de ingenio y de habilidad, y es tambien una falta de respeto al tribunal, porque si no es equitativo, ni es justo, segun «La Provincia» el desarmar al Sr. Castro y Rabaza, publicando la defensa y la sentencia en que se le dice que no ha tenido motivo para demandarnos de injuria, tampoco será justa, siguiendo la opinion del colega, la sentencia que absuelve al Sr. Galdó, á pesar del escrito de acusacion del Sr. Castro.

¡Pues señor, es una original manera de raciocinar y es cuanto nos quedaba que ver!

Con menoscabo de la verdadera ciencia, con desdoro del cuerpo médico de Alicante, el célebre Baldaet sigue repartiendo exorcismos ridículos á la clara luz del día.

Un carro con su bota llena de agua á la puerta de la casa; una caballería que toma el pienso en medio de la via pública; gentes que llenan sus cántaros para que sean bendecidos; médicos que echan por el arroyo por no interrumpir esta romería, y el cuerpo de policia que está bobo, es el cuadro que Alicante, en pleno siglo diez y nueve, contempla.

El que quiera pasar un buen rato, sitúese á la entrada de la calle de Teatinos.

Una pregunta á «La Provincia».

Hace suyo en todas sus partes el artículo que publica ayer en primer fondo, aunque copiándolo de «La Voz del Litoral»?

Suplicamos que nos conteste.

En carta de la Marina, se nos dice, que en los pueblos de Calpe, Benisa y demás de aquel contorno, despues de haber vendido los cosecheros la pasa al tiempo de la recoleccion á once pesetas el quintal, temiendo que bajara aun mas, aunque con notabé perjuicio, pues esta es la principal cosecha del terreno, se han presen-

tado compradores que la pagan á diez y nueve y veinte pesetas.

La desesperacion de los labradores es grande, pues el haberla enagenado á tan baja precio, es una de las causas de la miseria que allí se sufre.

Para la tranquilidad de los vecinos de Monnegre y Jijón, tenemos la satisfaccion de participarles que el Sr. Alcalá Galiano, no abandona el mando de esta provincia.

El que no se consuela es porque no quiere, ó no le da la gana.

«La Provincia» de ayer, copia algunas noticias extranjeras que hablan de quiebras y miseria, como para probar que en todas partes cuecen havas.

Si hay miseria en algun pueblo de la república francesa, cosa que lo dudamos, el gobierno tiene medios para atajarla, y si muchas casas de Inglaterra quiebran, culpa será de la indole de sus negocios, no porque el gobierno ciegue las fuentes de la riqueza pública con exacciones y tributos, como sucede en España.

Hay noticias que por lo ridiculas, no valia la pena de copiarlas.

NOTICIAS OFICIALES.

En cumplimiento de la circular del gobierno civil de la provincia, publicada en el «Boletín oficial» han remitido hasta ahora las ordenanzas y reglamentos para el riego de diferentes términos, los alcaldes de los pueblos siguientes:

Benejama, Dolores, San Fulgencio, Jalon, Sax, Alfaz, Elda, Bolulla, Aspe, Novelda, Biar, Lorcha, San Felipe Neri, Callosa de Ensarriá, Villajoyosa, Catral, Oribeola, Alcoy, Crevillente, Cox, Rocamora, Albuera y Alicante.

—En los dias 23 y 24 del presente mes se abrirá el pago á las clases activa y pasiva, que cobran sus haberes por la caja de la administracion económica de esta provincia.

—Parece que ha sido aprobada la relacion de obras ejecutadas durante el mes de Noviembre último, en el trozo quinto de la carretera de Villajoyosa al barranco de la Batalla.

GACETILLAS.

TEATRO ESPAÑOL.—La repentina indisposicion de la excelente artista Sra. Pizarro, fué motivo sobradamente justificado anoche para que se dejase de cantar la preciosa zarzuela «El dominó azul», que tendrá efecto hoy mismo.

La empresa prepara para mañana por la tarde, «llamada y tropa» y la popular zarzuela «En las astas del toro», y por la noche presentará con todo su gran aparato «La conquista de Madrid».

Para el lunes está dispuesto el beneficio del Sr. Pastor, escogiendo obras agradables que se anunciarán oportunamente.

Incansable en el plan de espectáculos, prepara para estas fiestas la zarzuela de magia «La vuelta al mundo» y «El valle de Andorra».

Cerrado ya definitivamente el teatro Principal, anunciará un nuevo abono con todas las garantías de seguridad para los aficionados al arte lírico, atreviéndonos á asegurar, que hoy mas que nunca, está en los intereses de la empresa y en su propio decoro, en cumplir, como hasta aquí lo ha hecho, con sus anteriores y posteriores compromisos.

De ello nos pudimos convencer anoche viendo el plan que se propone desarrollar, para que la numerosa compañía con que cuenta el teatro Español, trabajara tambien estas fiestas en el elegante coliseo del Principal.

Este levantado pensamiento no se ha podido llevar á efecto, por las condiciones exageradísimas que impuso el arrendatario de este teatro.

Por ahora el público se conformará en acudir al Español, ya que no ha podido realizarse el buen deseo de la empresa del teatro de la calle de Liorna.

BUEN PROVECHO.—Parece ser que unos pícaros afghanos de la tribu de los Yanglos, se han merecido un destacamento inglés.

¡Caramba con los indios!

VARIEDADES.

EL NUDO GORDIANO.

¡Eugenio Sellés! poeta insigne, pensador profundo, autor experimentado, filósofo eminente,

yo te saludo con el respeto que inspira el saber, yo pido que mi felicitacion conste en la explosion de entusiasmo que tu obra incomparable ha causado en todas las ciudades, yo admiro la inmortal creacion de tu privilegiada inteligencia y te deseo largos años de vida para que puedas consagrar á esos trabajos que dan esplendor al teatro; y gloria y fama envidiable al que, como tú, eres el preferido de las musas del Parnaso.

No han exagerado, no, nuestros colegas de la corte y de las provincias donde se ha hecho conocer «El Nudo Gordiano», al colmarle de elogios bajo los diferentes aspectos en que han juzgado el drama; porque si considerado como obra literaria es un dechado de buen gusto y de elegancia, y como dramática es de construccion perfecta, digna de Kant, ajustada á las exigencias del teatro comprendida en los límites de lo posible, de un interés creciente, de desarrollo natural y de situaciones subimes, apreciada bajo el punto de vista social y filosófico, tiene mucho que estudiar, y ofrece tema lato á la controversia.

Acaso la feliz inspiracion del Sr. Sellés sea la benéfica cuchilla que corte el «Nudo» hoy tan difícil de romper por vicio de las leyes, por imprevision del legislador, ó quizá por mal fundadas exigencias religioso-sociales, y pueda desatarse con honra para el esposo burlado, cuando la cónyugue mancha el tálamo nupcial.

Que tal reforma es precisa, lo dicen hechos por desgracia repetidos, ejemplos cuyos detalles asustan, la moral á cada momento ofendida, la necesidad de amparar el agravio, la precision de castigar el vicio, el deber de evitar el crimen y en resumen, lo enseña Sellés en detall y en conjunto, por medio de su «Nudo gordiano».

¿Cuál es la solucion, cuál el medio?

Ciertamente que no somos nosotros los llamados á intervenir en estos asuntos de suyo áridos y difíciles; pero existe el vacío, vacío inmenso que es preciso llenar para bien de la humanidad, para matar esos fatales conflictos que nublan y envenenan para siempre la vida del hombre honrado y tuercen casi siempre el porvenir de los hijos.

Su argumento es ya del dominio de todos; los periódicos han tenido verdadera complacencia en publicar Revistas tan estensas y elocuentes como merece el poema que nos ocupa, y por lo mismo juzgamos ocioso repetirlo aquí. En cambio, daríamos á conocer algunos trozos de su rica versificación, varios de sus magíficos y bellos pensamientos; pero ¿cuales son los que merecen predileccion, cuáles los sobresalientes? preciso fuera reproducir desde el primero, al último de sus versos, preciso fuera señalar íntegras sus bellísimas ideas, que sucediéndose abundantes, vienen á formar una cadena cuyos ricos eslabones convidan todos á la meditacion y al estudio.

No hay en el drama donde escoger; todos los conceptos son mejores; es un joyero atestado de pedrería de inmenso valor que sorprende y encanta; es la union de escenas naturales, desligadas por completo del artificio y de la violencia; de lo áspero y de lo repulsivo, que atraen, conmueven é interesan al espectador, y tal influjo ejercen en el corazón, que sin herirle bruscamente, hacen sentir las mas tiernas emociones, despiertan los sentimientos de piedad, de compasion y de dulzura, y se apoderan de tal manera de nuestro ser, que convierten los ojos en fuentes, y público y actores se identifican hasta confundirse; éstos elevándose en alas de la inspiracion y aquel, en las del entusiasmo, por el merito de cada frase, por la lógica sucesion de los incidentes.

Algun crítico ha llamado la atencion sobre defectos de algun detalle, como si en obras humanas pudiese encontrarse la pureza propia solo de las divinas; otro, se ha fijado en si el señor Sellés no explica por qué cae Julia en el adulterio, siendo Carlos, rico, bueno, bien parecido y cariñoso, y el de nuestro colega «La Integridad de la Patria», no se conforma en que el «Nudo» debe desatarse á tiros como sucede á la conclusion del drama. A estas opiniones siempre respetables, debemos hacer observar que si bien es cierto que la fortuna, la bondad y el amor son patentes de seguridad contra el adulterio; no son estas condiciones tan eficaces y de poder tan efectivo, que lo eviten en absoluto.

Si se cuida con esmero la educacion de la mujer, si se le dan ejemplos de sana moral y se la rodea de un trato fino y digno, si en una palabra, se vá formando su corazón para la práctica del bien y para su enseñanza en la época que se lo impone la naturaleza, tendremos

un tesoro, habremos criado el ángel del hogar. Pero, ¿se cura radicalmente así, esa llaga social?

No del todo, que en abismos insensibles se agita á veces el corazón humano y le cruzan sombras fatídicas promovedoras de grandes desgracias; no del todo, que aun con tanto desvelo, se olvida la fidelidad, y se cae en las redes del crimen.

Por esto, Sellés no explica la causa del adulterio que presenta, ni vemos la necesidad de su explicacion.

En cuanto al desenlace, tampoco á nuestro entender significa que dadas nuestras leyes y el modo de ser de la sociedad, deben resolverse á tiros esas grandes borrascas que comprometen la existencia de la familia. Sellés no ha querido decir eso, ni pretende imponerle como consejo, por mas que lo difícil del caso parece conducir á esta solucion que acaba con el escándalo; Sellés ha puesto de relieve los peligros con que tropieza á cada instante el esposo «fendido», al que, rechazado y sin protección, sin quererle sin desearlo, se le coloca en la mano el arma homicida.

Vamos á terminar.

La ejecucion, por la compañía de D. Victorino Tamayo, si no del todo buena porque se dió á conocer muy precipitadamente, arrancó sin embargo nutridos aplausos. El Sr. Tamayo estuvo inspirado en determinadas escenas de los actos segundo y tercero, y las Sras. Guijarro y Valero dijeron con ternura y sentimiento sus interesantes papeles. Lastima grande fué que no estuviere mejor estudiada.

Para concluir, vamos á copiar algunos datos biográficos del laureado autor que nos ocupa, los cuales tomamos de un periódico de provincias.

Sellés nació y se educó en Granada. Su padre dignísimo magistrado de aquella Audiencia, aprovechó discretamente la disposicion intelectual del joven Eugenio, y le envió á Madrid en cuya Universidad cursó la carrera de derecho hasta su terminacion. Sin otro patrimonio que su título de abogado, el que luego fué gloria de nuestro teatro, ejerció en los comienzos de 1868 su profesion en la audiencia de Burgos, siendo despues promotor fiscal de un juzgado de la de Cáceres.

El cargo, si honroso, no se amoldaba al génio ó carácter de Sellés, y cuando la revolucion de Setiembre cambió por dicha de España el régimen reaccionario por otro democrático, trasladó aquel su residencia definitiva á Madrid, donde muy pronto se dió á conocer como inteligente periodista, por cuya profesion dejó el modesto empleo que servia en la Caja de Depósitos.

Casi todos los diarios que entonces sustentaban con entusiasmo y fé los principios democráticos, se honraron con la colaboracion activísima del joven Sellés, y alguno de ellos con su acertada direccion. Cuando la democracia partió su campo en dos, Sellés tuvo el buen sentido de apartarse de la política activa, para lamentar en silencio tan funestas divisiones.

Durante aquel régimen monárquico constitucional de la revolucion de Setiembre, Sellés estuvo firme siempre en el lado radical, casi en los límites que tocaban con la democracia histórica, y desempeñó el cargo de gobernador civil en distintas provincias, guardando respeto escrupuloso á la Constitucion democrática, especialmente en lo que á su título I se referia, y dando altas pruebas de inteligencia, tolerancia y moralidad en el ejercicio de sus funciones política y administrativa.

No debemos ocultar que fué consecuente con sus amigos y correligionarios, aun en las fatales crisis de la Asamblea Nacional y primeros gobiernos de República. Sellés defendió en cierto periódico, no muy discreto, dadas las circunstancias y los momentos, soluciones que un gran número de radicales proyectaban en su conspiracion permanente contra los republicanos históricos.

Estos y otros sucesos que llamamos por muy sabidos, motivaron el que los gobiernos de la República, aun aquellos dos conservadores que tanto hicieron por la libertad y la patria contra propios y extraños, viviesen faltos del apoyo moral y material del partido radical. El Sr. Sellés, que en las primeras filas de éste militaba, tambien prefirió continuar en su retraimiento político hasta el 3 de Enero de 1874, fecha en que de nuevo los suyos, y otros, adquirieron el poder por medio del general Pavía.

P. O.

Anuncios locales.

Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 6 de la mañana, es el siguiente:
Existencia de agua, 47 y 1/2 palmos.
Pared descubierta, 87 y 1/2 id.
De cieno, 61 id.
Entra 3 1/4 hila.
Sale una hila fuerte.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 18 de Diciembre de 1878.—El Director, José P. del Pobil.

Aviso.

En el establecimiento de los Sres. Martínez, Herrero y Compañía, Mayor 32, (cuatro esquinas) encontrarán las personas de buen gusto, excelente queso de bola y de plato, verdadera manteca de vaca de Flandes, conservas alimenticias de todas clases, el celebrado aguardiente de anís aromático doble refinado y licores exquisitos procedentes de acreditadas fábricas del Estrangero, garbanzos de Fuentesauco, primera, segunda y tercera calidad, pastas finas de todas clases á la italiana, arroces superiores y aceites de oliva de varias clases.

Todo se espande á precios verdaderamente económicos, como lo tiene acreditado dicho Establecimiento.

Buena ocasion.

En el almacén de D. Joaquín Careta, calle de la Princesa, núm. 1, se ha recibido una partida de pasas superiores á 28 rs caja de una arroba.

A comprar.

Gran barato de batatas de Mot il al por mayor y menor, en la plaza del Progreso, núm. 3.

BOTILLERÍA

D. José Polo.

Calle de Labradores, 17. Alicante.

Se venden por botellas á los precios siguientes:
Anisete de Bordeaux, á 2, 4, y 8 pesetas botella.
Absinthe. á 2 50 y 4
Crème de Roses. á 2, 4 y 5
Cognac. á 2 5, 4, 6
Curacao. á 2, 4, 5, 8 botella.
Crème de cacao á 2 y 8
Chartreuse á 2 y 4
Crème de Menthe. á 2, 4, 5, 8
Crème Cumin Munich 2
Crème de Noyau. á 2
Elixir, Garibaldi. á 2 y 4
Elixir Raspail. á 2 y 4
Genevy Alpes á 2
Ginebra Amsterdam. 2 50 botella.
Marasq in. á 2, 4, 5, 8
M zenc. á 2
Punchment á 2
Punch au Rhum á 2 y 5
Rum de Jamaïque á 2, 5 y 8
Rosolio di Torino. á 2 y 8
Sirop de Gros-ille. á 2 y 4 botella.
Sirop de limon. á 2
Sirop de Zarza. á 2
Vino de Borló. á 3 50 4 5
Vino de Champañ. á 6 7 y 50
Vermouth á 2 y 50 botella.
Vino fondillon. á 3 50
Vino Málaga. á 3 50
Manzanilla. á 3 50
Triple anis. á 2
Licores estrangeros de varias clases á 5 reales botella.
Vinos dulces y secos de las mejores botegas de Jerez. á 3 50



Lino Anton

Sombrerero.—Mayor, 11.

Gran surtido para la presente estacion. **Clases superiores en los de felpa.**
Flores para teatro, y otros varios géneros.
Se ha recibido un buen surtido de gorras para viaje y despacho.

A LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA. 1C. id id. C. CD (marca.—
Grifos metal todos números.
Estaño superior. Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Latón en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

P REPARACION para carreras especiales, civiles y militares, por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas abogado y jefe por oposicion de trabajos estadísticos de esta provincia. Montengon 6, segundo.

G RAN surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.
Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.
Antonio Guillem, calle Mayor, núm. 13 15 y 17.

Alicante.—Imp. de R. Jardá

UN TRIUNFO MAS!!

LA **COMPANIA FABRIL SINGER,** de Nueva-York,

que recibió por la superioridad de sus máquinas para coser en Viena en 1873 y en Filadelfia en 1876

el primer Premio, acaba de obtener en la Exposición de Paris en 1878

la Medalla de Oro.



5, Almas, 5.—Alicante.

AVISO

Hé aquí la venta de estas máquinas á plazos: Desde 10 reales semanales, **Descuento**

del 10 por 100 al contado, ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO. Así cuando se paga el primer plazo de la máquina ésta ha dejado ya al interesado una utilidad muchas veces mayor que la cantidad desembolsada.

Pidanse catálogos ilustrados con listas de precio.

BALSAMO OPODELDOCH SOLIDIFICADO PREPARADO POR

Don José Carlos Bellido.

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II; Alicante.

Este precioso Bálamo se emplea con éxito feliz para el curacion de las reumas, mal de riñones y toda clase de dolores tanto reumáticos como nerviosos.

Los efectos del Bálamo Opodeldoch serán mucho mas rápidos y seguros si se le acompaña el uso del «Rob Laffeteur» ó de la Esencia de Zarzaparrilla Yodurada, que tambien poseemos, sobre todo en aquellos casos en que se hace indispensable seguir un tratamiento depurativo interno.—Precio 4 rs. bote.

Tambien tenemos el Bálamo Opodeldoch con arnica y belladona, al celo reformo y morfínado.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel 11, (antes de las Barcas), Alicante.

Clavazon,

puntas de Paris, acero de Trieste, hojas de lata dulce, estaño en barritas, perdigones, plomo en galapagos y planchas, alambre de hierro y de latón, bugias parafina y estearina de todas clases, completo surtido de paquetería, drogas y perfumería.

Martínez Herrero y Compañía, sucesores de Ribera Guarner hermanor. Mayor 32, (cuatro esquinas.)

FARMACIA

Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS,»

DE **Budapest, (Hungria)**

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870), Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Vélese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia, farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor 22; Alicante.

Viuda de Juan Sirvent,

MAYOR, 34.

Riquísimos turrones de todas clases. Peladillas de Alcoy y Mazapan.

SECCION DE ANUNCIOS



PREMIADOS EN VARIAS ESPOSICIONES

Esta hermosa fábrica, montada con todos los inventos de la época, bien podemos asegurar que es la primera en su clase que existe en esta provincia.

Los esquisitos cafés confeccionados con el más refinado gusto, y la elaboración y empaquetado de fideos, cuyo principal comercio, por su calidad y baratura, se hace con las provincias ultramarinas, es la mejor garantía de cuanto aseguramos.

Hé aquí sus verdaderos precios:

Clases de chocolates, desde 3 hasta 16 rs. libra, con descuento que varía según la importancia del pedido.

Se elaboran con Revalenta arábiga, y Vainilla así como también medicinales.

Pastas y fideos de toda clase, á precios sumamente módicos.

Un gran surtido de cafés empaquetados preparados por un nuevo sistema que no pierdan su aroma, clases de Puerto Rico, Moka y Puerto Rico, y Mitia.

Depósitos: Fábrica junto á la Estacion del ferro-carril, y sucursal, Mayor, 26. y San Fernando, 32.

ROYAL INSURANCE COMPANY

La Compañía Real de Seguros de Inglaterra

CONTRA INCENDIOS Y SOBRE VIDAS

Autorizada en España por decreto del Gobierno de 1.º de Octubre de 1873.

Capital Libras 2.000.000 (Dosecientos millones de reales.)

Fondos en mano escuden: 3.750.000 (Trescientos setenta y cinco millones de reales)

Esta Compañía asegura contra incendio casi toda clase de propiedad. El tanto por ciento de premio es sumamente módico. Pueden contratarse Seguros por meses de un año.

Seguros sobre la Vida, por uno, cinco diez años ó toda la vida, con ó sin participación en los beneficios que se reparten cada quinquenio.

Premios calculados para asegurar una dotacion de Rvn. 1.000 en adelante á un hijo, pagadera al llegar á la edad de 19 ó 20 años, con ó sin retorno de los premios en el caso de fallecimiento prévio.

Con un pequeño sacrificio anual pueden los padres ganar una suma para sus hijos al establecerse ó para librarles de las quintas.

AGENTES EN ALICANTE:

Cumming Hermanos, Plaza de la Constitucion, núm. 6.

Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas..
Sombrereras.	Lancetas..
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bugias
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumero

Antonio Guillen López, calle Mayor, núm. 13—Alicante

Eau de Léchelle

Hemostática, se receta contra los Flujo de la Clorista, la Anomia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espusos de sangre, los Catarros, la Disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.

El Doctor Meurtelemp, Médico de los Hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle, en varios casos de Flujo uterino y Hemorragias en la Hemotisis tuberculosa.

Depósito general, r. St-Honoré, 373, en PARIS.

Perfumeria de Guillen Marin

MAYOR 16.

En este Establecimiento que es el único en su clase se ha recibido un gran surtido de perfumeria de Rieger y de otras fábricas del extranjero, magnificas cajas para regalo, extractos para el pañuelo, aceites, pomadas; cabones etc., agua de Matilde Diaz para el cutis para blancas y morenas, crema de Nieves á la Almendra, polvos de arroz, de fresa y ambrasia; idem de rosas de Brea y Moreno, aceites, pomadas y colcreaur por onzas, pastas, polvos, elixirs dentrificos, blanco de Cisne y de Lis, tambien para el cutis y todo lo concerniente al tocador. Pintas de todas clases para el bello.

El dueño de este Establecimiento, está decidido en complacer en un todo; á sus favorecedores, como igualmente en toda clase de postizos de peluqueria para señora y caballero.

Antonio Guillen Marin.--Mayor, 16.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

DIGESTIONES DIFICILES

PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON

Con Bismulho y Magnesia.

DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).

Estas PASTILLAS y estos POLVOS antiácidos y digestivos curan los males de estómago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Eructos, Vómitos, Náuseas, Cólicos; regularizan las Funciones del estómago y de los Intestinos.—Pastillas, 12 reales.—Polvos, 24 reales.—Dr. Adh. Dethan, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depositos de los remedios franceses en España.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. Fayard.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD

FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estómago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina.—Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas.—Precio: 16 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD

FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Unico propietario de las formulas autenticas; por la tanto, todo medicamento anunciado ó vendido con el nombre del Dr Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS



INSTRUMENTOS PARA CIENCIAS Y ARTES.

Descripcion de los cristales para anteojos.

Hay tres clases de cristales; 1.º en crown-glasse puro pulimentado su papel asladamente, 2.º glasse ó crown-polimentado en junto, 3.º cristal arvidrio blanco ordinario, se puede afirmar sin vacilar que los cristales crown glasse son los únicos despues de los de roca, capaces de conservar la vista, fabricados por el óptico Chevalier de Paris.

Cristal blanco ó vidrio ordinario solo se emplea para los anteojos muy comunes y en general presenta muchos defectos que casi siempre están mal trabajados, es esta la materia que se emplea para los anteojos que se venden muy baratos en muchas quincallerias, lo que da á conocer desde luego el poco valor de ello y el poco cuidado que se emplea en su fabricacion.

Haciendo un sacrificio á favor del público he reemplazado dichos cristales con los llamados crown-glasse

Nota.—Algunas personas para facilitar sus ventas, se dicen dependientes en casa y dan un cristal por otro, el Sr. Lassalle no tiene dependiente alguno, todos los cristales de Roca que salen de su establecimiento llevan grabado en el mismo cristal el nombre de Lassalle, y no responde de las que carezcan de la señal de cada.

LASSALLE, OPTICO, MAYOR, 8.

Registro de domicilios

de las personas relacionadas con...

EL INDICE ALFABETICO DE TODOS LOS SANTOS CON EL DIA DE SU CELEBRACION.

Todo el mundo precisa este librito que se halla en todas las casas en otros países: un registro alfabético de las relaciones de amistad y negocios de cada uno, ya para las necesidades ordinarias de la vida, felicitar días, cambios de domicilio, etc., ya para las extraordinarias, como los casos de casamiento y defuncion. A falta del jefe de familia, cualquiera puede con este Registro dirigir las comunicaciones de estambre, sin temor á cometer omisiones sensibles.—Precio 4 rs.

NUEVOS RECIBOS DE INQUILINATO.

Cuadernitos de doce recibos impresos con talon, para que el propietario ó administrador pueda llevar en él la cuenta de cada inquilino.—Precio, 1 real.

Libreta del lavado y planchado para un año.

Indispensable en toda casa de familia bien ordenada.—Precio 1 real.

Se remiten de Madrid á correo vuelto á qui n mande el precio señalado, en sellos de correos, A D. JUAN BORRERO, Fuencarral, 2, egnosu.